

# RipEAUste

## Améliorer l'accès à l'eau et à l'assainissement pour lutter contre la covid-19 en Mauritanie rurale

### Le projet RipEAUste en quelques lignes

La pandémie liée à la covid-19 a affecté lourdement les populations de la Mauritanie. Elle a mis en exergue les insuffisances en termes d'accès des populations aux services d'eau potable, à l'assainissement et à des dispositifs liés à l'hygiène nécessaire au lavage des mains. Cela alors même que ce sont des services essentiels à la lutte contre la propagation du coronavirus.

En réponse à ces enjeux, les équipes du GRET veulent améliorer la santé des populations et limiter la propagation du virus en milieu rural mauritanien. Comment ? Par un meilleur accès à l'eau potable et à l'assainissement, mais aussi par une sensibilisation aux bonnes pratiques d'hygiène et aux gestes barrières.

Le projet se déroule auprès des populations des régions du Brakna, Trarza, Gorgol, Guidimakha, Assaba, Hodh El Chargui et Hodh et Gharbi.



### Les partenaires

Le projet travaille en collaboration avec la Direction de l'Hydraulique, la Direction de l'Assainissement, l'Autorité de régulation, l'Office national des services en milieu rural, les délégataires privés et les communes ciblées.

Les associations de jeunes et les groupements de femmes seront aussi impliqués dans les actions et les structures de gouvernance des services.

### Les objectifs du projet

- Renforcer la résilience des opérateurs d'eau potable en milieu rural mauritanien face à la crise de la covid-19.
- Améliorer durablement l'accès à l'eau potable et à l'assainissement, et les conditions d'hygiène.

### Le projet en chiffres

- 29 400 personnes bénéficient d'un service d'eau potable amélioré.
- 13 500 personnes bénéficient d'infrastructures d'assainissement améliorées.
- 30 000 personnes bénéficient de lave-mains et sont sensibilisées aux gestes barrières, aux bonnes pratiques d'hygiène.
- La gestion de crise est renforcée chez 4 opérateurs d'eau potable.
- 20 instituteurs et au moins 2 organisations de la société civile sont formés aux méthodes de sensibilisation.
- 30 jeunes bénéficient de formations pratiques et acquièrent une expérience professionnelle.



## Les principales étapes du projet

- > **Études préalables** : diagnostic des services, enquêtes sur les pratiques des ménages.
- > **Atelier gestion de crise.**
- > **Renforcement des gestionnaires** : définition de plans de renforcement, et de maintien des services en cas de crise, formations et accompagnement à la gestion technique et commerciale avec l'appui de jeunes.
- > **Renforcement et extension des services** : solarisation, extension et densification de réseaux, promotion aux branchements particuliers.
- > **Nouvelles infrastructures** : 2 forages, 3 adductions d'eau et 23 toilettes publiques dans 15 écoles et 8 centres de santé.
- > **Campagnes de sensibilisation** aux gestes barrières et à l'hygiène auprès des ménages et élèves.
- > **Projet pilote de traitement et de conservation de l'eau à domicile (TCED)** : benchmarking des méthodes et expérimentation.
- > **Capitalisation** : sur le TCED et les bonnes pratiques des gestionnaires.



### LES RÉSULTATS ATTENDUS

- Les opérateurs sont accompagnés pour assurer le maintien de la continuité du service public de l'eau à court et moyen termes.
- Les opérateurs d'eau sont renforcés dans leur capacité de gestion des crises.
- Les connaissances, les aptitudes et les pratiques des populations sont améliorées en matière de lutte contre la covid-19, l'hygiène de base et de l'usage de l'eau.
- Des services d'eau potable sont mis en place ou améliorés et des infrastructures d'assainissement et des lave-mains sont installés et utilisés dans des établissements publics.
- Des dispositifs de traitement et de conservation de l'eau à domicile sont expérimentés dans les villages ciblés n'ayant pas de service d'eau potable.



Photos : © Gret

BUDGET 1,1 M D'EUROS FINANÇÉ PAR :



*La présente publication a été élaborée avec l'aide de l'Unicef et l'AFD. Le contenu de la publication relève de la seule responsabilité du Gret et ne peut aucunement être considéré comme reflétant le point de vue de l'Unicef ou de l'AFD.*

CONTACT :

**Moulaye Bleilla**, N0340/D, BP 5261, Tévragh Zeina  
Tél. : +222 22 19 12 23 / e-mail : bleilla.mr@gret.org

[www.gret.org](http://www.gret.org)

Présent en Mauritanie depuis 1991, le Gret est une ONG internationale de développement qui agit depuis plus de 40 ans du terrain au politique, pour lutter contre la pauvreté et les inégalités.

Mauritanie

GRET